
Protokoll der Mitgliederversammlung mit Wahl am 25. September 2021

Beginn: 14:06 Uhr bis  14:55 Uhr 

1. - Begrüßung

Herr Will begrüßt alle Anwesenden.

Beschlussfähigkeit mit nur 15 Mitgliedern nicht erreicht. Ende der ersten Sitzung 14:05 Uhr.
Eröffnung der zweiten Sitzung gemäß Einladung um 14:06 Uhr.

Die Einladung wurde fristgerecht in der „Rheinpfalz“ am Freitag den 10.09.2021 veröffentlicht, so-
wie per Email und den Mitgliedern ab 75 Jahren mit Brief zugestellt.
Sie wurde auch auf der Homepage veröffentlicht.

Die Tagesordnungspunkte werden so angenommen.

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 26.09.2020 wird genehmigt.

Herr Bangert, Frau Schmalenbach, Frau Mesenbrock-Lauer, Frau Rothe haben sich für die heutige
Versammlung entschuldigt.

2.- Bericht des Vorsitzenden

Herr Dr. Bernd Bühler ist am 06.01.2021 verstorben, er war stellvertretender Schulleiter und dem 
Freundeskreis als Mitglied sehr verbunden. Herr Will bittet um eine Gedenkminute für alle verstor-
benen Mitglieder.

Herr Will spricht den Umstand an, dass der Verein dieses Jahr sein 40. Jubiläum begeht, ohne 
Festakt und leider ohne Ehemaligentreffen. Er verliest den nachfolgenden Text zur Information.

40 Jahre Freundeskreis Gr  ü  ndungsversammlung am 08. Mai 1981  

Am 30.September 1981 Satzung errichtet
„ Verein der ehemaligen Schülerinnen und der Freunde des Instituts der Franziskanerinnen in 
Kaiserslautern e.V. „
– Eintrag im Vereinsregister am 11. November 1981

1.Vorsitzende: Fr. Luise Hensel ( bis 1995)
1.Vorsitzender: Hr. Reiner Uhlenbrook (1981)
2. ab 1982: Hr. Kurt Heitzer (bis 1993) 
Schatzmeisterin: Fr. Maria Bodenmeier (bis 2001)
Schriftführerin: Fr. Edith Zinsmeister
Schulleiterin: Sr. Bernharda Bredel (bis 2001)
Oberin: Sr. Isentrud Holzmeister (bis 1989)

Am 25. November 1981 wurde ihm durch das Finanzamt die Gemeinnützigkeit anerkannt.

Herr Will gibt weiterhin bekannt, dass die Einladung diesmal in der „Rheinpfalz“ am Freitag den 
10.09.2021 abgedruckt wurde. Abgegeben war die Veröffentlichung eigentlich für den Samstag. Es
waren ein paar Zeichen mehr, durch den Hinweis, das das Ehemaligentreffen nicht stattfindet. Ver-
gleich der Kosten - (2018 = 266,68 € / 2019 = 279,65 € / 2020 = 276,60 € / 2021 = 306,48€)

Es wurden 301 Emails versendet, Insgesamt waren noch aus 2020 15 und 2021 3 Mailadressen 
nicht zustellbar.
Aus diesen Einladungen gab es vier Rückmeldungen per Mail, dass nicht Teilgenommen werden 
kann. Von Astrid Vosberg, Melanie Weigl, Frank Evers und Theo Wingerter. Sogar eine Postkarte 
von Paul Schwöbel kam mit einer Entschuldigung und den Guten Wünschen für eine erfolgreiche 
Sitzung. 



Frau Gemmecker-Gropp richtet auch nochmals Grüße und gute Wünsche von Theo Wingerter 
aus, der sich aktuell im Krankenhaus befindet.

Nach der Versendung per Mail gab es eine Kündigung.

Die Zustellung per Post an die Mitglieder ab 75 mit insgesamt 75 Briefen wurde durch Herr Ban-
gert vorgenommen.

Herr Will berichtet   ü  ber die in diesem Jahr abgehaltenen Sitzungen.  

Sitzung am 08.03.2021- Online
Mitgliedereinzug 13.773,52 € 

Ausgaben:
Vivarium und Schulbücherei 1550,00 € 
Workshop Verpflegung 77,14 €

Mitgliederstand 07.03.21: 722 

Sitzung am 17.05.2021- Online
Folgende Posten wurden vorab schon besprochen und in der letzten Sitzung genehmigt. Dazu ge-
hört die Anschaffung von Fahrradständern im Pausenhof für 2696,54 €, sowie der Zuschuss für die
Taschen der Schulbuchausleihe in Höhe von ca. 750,00 € und ein Beitrag von 500,00 € für den 
Dreijahresbericht.

Mitgliederstand 17.05.21: 705

Am 23.08.2021 in Absprache mit der Schulleitung wurde das Ehemaligentreffen abgesagt.

Letzte Sitzung am 06.09.2021 geplant mit SV

Im letzten Protokoll wurde die Anschaffung der Fahrradständer bereits genehmigt. Die offizielle 
Übergabe an die Schule fand zusammen mit Frau Vollrath, Herr Will, Herr Ziegler und Herr Köppe 
vom ADFC am 09.06.2021 vor der Eröffnung der Stadtradelaktion in der Schule statt. Die Presse 
war auch anwesend und hat einen Artikel verfasst.

Ausgaben nach dem 17.05.2021:

Buchpreise Realschulabsolventinnen   46,00 €
Dreijahresbericht Zuschuss 500,00 €
Aufkleber Adressen   49,80 €

Mitglieder 700  

Es wurde ein Verstärker für die Musik AG angeschafft, die Rechnung in Höhe von 368,00 € über-
nimmt der Freundeskreis.

Es wird gerade über eine Bienen AG nachgedacht, die Vorplanungen dazu laufen, auch hier 
spricht der Freundeskreis seine Bereitschaft zur Unterstützung zu.

Als zukünftiges Finanzierungsziel wird von Frau Vollrath der geplante Umbau des Speisesaales im 
Erdgeschoss des A-Bau’s angesprochen. Hier soll künftig eine Mittagsverpflegung stattfinden. Der 
Freundeskreis sieht hier einstimmig die Möglichkeit der großen finanziellen Unterstützung im Be-
reich der Möblierung oder bei mobilen Theken.

Dies waren die Informationen aus den letzten Sitzungen.



Seit der letzten Sitzung am 07.09.2021 sind noch Ausgaben getätigt worden, die Herr Will heute 
zum Anlass nehmen möchte, dass auch die Mitglieder in dieser Versammlung mit dem Vorstand 
darüber Informiert werden und mit Abstimmen können.

Bei den Taschen für Schulbuchausleihe gab es eine Neuauflage.
In der letzten Sitzung wurde ein Preis von insgesamt 1560,00 € für 1000 Stück besprochen, wovon
der Freundeskreis die Hälfte, also ca. 780,00 € übernimmt, die andere Hälfte trägt die Blaue Blu-
me. Die Rechnung in Höhe von 779,45 € ist am 11.09.21 zugegangen.

Die anwesenden Mitglieder stimmen der Ausgabe einstimmig zu. 

Mit Mail vom 15.09.2021 hat Frau Vollrath den Vorstand informiert, dass für die SV-Fahrt in die Ju-
gendherberge Mannheim alle 36 Plätze belegt sind. Die Schülerinnen haben je 20,00 € gezahlt, es
wurden also 720,00 € eingesammelt. Insgesamt hat die Schule 1000,00 € gezahlt. Den fehlenden 
Betrag von 280,00 € übernimmt der Freundeskreis, dies wurde auch schon in der letzten Sitzung 
vorab zugesagt.

Die anwesenden Mitglieder stimmen der Ausgabe einstimmig zu. 

Herr Will bedankt sich für diese aktive Teilnahme.

3.- Kassenbericht
Herr Will  informiert in Vertretung über die Einnahmen und Ausgaben. Hier die wichtigsten Punkte 
als Auszug. Der ausführliche Kassenbericht ist dem Original als Anlage beigefügt.

Einnahmen vom 01.01.2020   – 31.12.2020   
Beiträge, Spenden, Rückzahlungen Klassenfahrten 14 785,69 €

Ausgaben vom 01.01.2020   – 31.12.2020  
Auslagen, Buchpreis/Ehrungen, Zuschuss zu 
Klassenfahrten, Zuschuss Lesebücherei, div. 
Verpflegungskosten, Zuschuss Vivarium, 4 332,47 €

   Anfangsbestand Girokonto 3 063,82 €
+ Anfangsbestand Tagesgeldkonto 12 000,00 €
+ Einnahmen 14 785,69 €
-Ausgaben___________________  4 332,47   €  
Gesamtguthaben per 31.12.20020 25 517,04   €  

davon      Girokonto 5 017,04 €
                Tagesgeldkonto 20 500,00 €

Mitgliederstand zum 01.09.2019: 700 Mitglieder

4.- Bericht der Kassenpr  üfer  
Frau Weingart und Frau Rinnert haben am 30.07.2021 die Kasse geprüft und auf dem Kassenbe-
richt die ordnungsgemäße Führung ohne Beanstandung unterschrieben. Frau Weingart bestätigt 
dieses auch nochmal in der heutigen Versammlung.  

5.- Aussprache

Frau Liese bedankt sich für den Verstärker, er wurde dringend für den Bereich Musik benötigt.

Frau Vollrath und Frau Kohlmeyer-Gehm bedanken sich beide für die Unterstützung und das En-
gagement.



Frau Vollrath merkt an, dass bei den Buchpreisen die Träger mittlerweile 30,00 € als Gutscheine 
ausloben. Der Freundeskreis wird sich dieser Höhe zukünftig anschließen.

Sr. Franziska - Bei den Schachfiguren im Pausenhof fehlt ein König und eine Dame, es soll noch-
mal danach gesucht werden, falls komplett Verschwunden, wird der Freundeskreis für eine Ersatz-
beschaffung bereit stehen.

6. - Entlastung des Vorstandes
Entlastung von Sr. Gertrud beantragt. Einstimmig, bei 2 Enthaltungen der betroffenen Anwesenden
erfolgt.

Vor der Wahlhandlung gibt Herr Will noch bekannt, dass alle Vorstandsmitglieder sich zur Wieder-
wahl in der letzten Sitzung bereit erklärt haben. 
Ebenso die Kassenprüferinnen sowie fast alle bisherigen Beisitzerinnen. Frau Rothe ist Schulel-
ternsprecherin Gymnasium seit 19.04.21. und gibt die Beisitzerschaft aus Zeitgründen gerne ab. 
Ebenso hat Frau Mesenbrock-Lauer per Mail geschrieben, das Sie sich nicht mehr als Beisitzerin 
meldet, jedoch gerne hilft, wenn Sie gebraucht werde.

Herr Will berichtet, das er selbst jetzt seit 09/2005, also genau 16 Jahre im Amt ist und würde sich 
freuen jetzt schon eine Nachfolgerin oder Nachfolger aus dem Kreis der Beisitzer*innen oder dem 
SEB zu haben. Dies wünscht er sich für alle Vorstandsposten, damit zukünftig ein geregelter Über-
gang stattfinden kann. Damit will er nicht sagen, dass hier kein Interesse mehr besteht, sondern le-
diglich der „Nachwuchs“ gesichert ist. 

Es steht jedoch jedem Anwesenden frei sich oder eine andere Person zur Wahl zu benennen. 
Neue Mitglieder sind herzlich willkommen und gesucht.

7. - Wahl eines neuen Vorstandes
Als Wahlleiterin meldet sich Frau Andrea Liese. Herr Will unterstützt Sie bei der Wahlhandlung.
Bei nur einer Person wird per Akklamation gewählt, dazu ergeht das einstimmige Votum.

Wahl der/des Vorsitzenden:
Einziger Vorschlag: Herr Will, 
Per Akklamation wird Herr Will Einstimmig mit einer Enthaltung des Betroffenen gewählt.
Herr Will nimmt die Wahl an.

Wahl der/des Stellvertreters:
Einziger Vorschlag: Frau Schmalenbach,
Per Akklamation wird Frau Schmalenbach einstimmig gewählt.
Frau Schmalenbach hat der Annahme in Abwesenheit vorab zugesagt.

Wahl der/des Schatzmeisters:
Einziger Vorschlag: Herr Bangert
Per Akklamation wird Herr Bangert einstimmig gewählt.
Herr Bangert hat der Annahme in Abwesenheit vorab zugesagt.

Wahl der/des Schriftf  ü  hrers:  
Einziger Vorschlag: Frau Ann-Kathrin Weingart
Per Akklamation wird Frau Ann-Kathrin Weingart mit einer Enthaltung der Betroffenen gewählt.
Frau Ann-Kathrin Weingart nimmt die Wahl an.

Wahl der Kassenpr  ü  fer:  
Zwei Vorschläge: Frau Rinnert und Frau Weingart 
Per Akklamation werden beide zusammen mit zwei Enthaltungen der Betroffenen gewählt.

Herr Will bedankt sich bei Frau Liese für die gute Wahlleitung und bei allen Anwesenden für das 
Vertrauen in die bestätigte Vorstandschaft.



Herr Will übernimmt die weitere Ernennung der Beisitzerinnen.

Vorschl  ä  ge als Beisitzerinnen zur Ernennung durch den Vorstand:  
Anfrage an die Anwesenden und bisherigen Beisitzerinnen: Frau Weingart, Frau Rinnert, Frau 
Christmann, Sr. Gertrud, Frau Bremus.
Alle fünf erklären sich Bereit als Beisitzerinnen im Vorstand zu sein und werden in der Sitzung von 
Herr Will offiziell dazu ernannt.

Frau Bremus war als Vertreterin des SEB im Vorstand, da Neuwahlen am 05.10.21 anstehen, 
bedankte sich Herr Will für diese Aufgabe.

Herr Will bedankt sich bei der Schulleitung für die stets vertrauensvolle Zusammenarbeit und bei 
allen Mitgliedern für die finanzielle Unterstützung des Freundeskreises. Ebenso bei den bisherigen 
Beisitzerinnen Frau Rothe und Frau Mesenbrock-Lauer in Abwesenheit für Ihr Engagement.

8. - Wü  nsche und Vorschl  ä  ge der Mitglieder  
Wurden bei der Aussprache schon vorgebracht.

9. - Verschiedenes

Die Schülerinnenvertretung soll zukünftig an der ersten Sitzung im Jahr teilnehmen. Der Grund 
hierfür ist, dass die Neuwahlen und SV-Tage am Ende des Schuljahres stattfinden.

Bitte über mehr Teilnehmer nächstes Jahr.

Veröffentlichung des Protokolls der Mitgliederversammlung auf der neuen Homepage der Schule! 
Für die alte ist Herr Dr. Brunner, für die neugestaltete Homepage ist nun Herr Alt und Herr Chmiel 
zuständig.

Das Protokoll der Mitgliederversammlung wird nach Erstellung auch wieder auf der Homepage er-
scheinen.

Mit Wünschen für einen schönen und angenehmen Nachmittag, leider nochmal ohne Ehemaligen-
treffen, schließt Herr Will die Sitzung.

Nächste Vorstandssitzung am: Montag den 07.03.2022 um 18.00 Uhr mit SV

Protokollführung Ann-Kathrin Weingart

Vorsitzender Michael Will 


